

# 校長室だより

第6号  
体育祭特集号

柏原市立堅下北中学校  
校長 石田 智  
令和5年10月3日（火）発行

## ○開会

9月30日（土）、清々しい秋晴れの中、令和5年度の体育祭が開催されました。生徒たちは全体練習や予行では驚くほど集中し、気持ちの入った様子を見せてくれていましたので、本番をとっても楽しみにしていました。そして午前9時、軽快な吹奏楽部の演奏に合わせ、生徒会本部のリードの下、行進がスタートしました。地面をリズムよく踏みしめる音が響き、腕や足を高らかに上げ声を張り上げる姿を見て、本日の体育祭の成功を確信しました。生徒会長の選手宣誓や体育委員長の準備体操も実に堂々としていて頼もしく感じました。



## ○開会の挨拶より

「青春」という言葉があります。今およそ13歳から15歳の皆さんは、正にその青春の真っただ中にいると言えます。しかしこの青春というのは、その中にいる人にはなかなか実感できないという特徴があります。ところで、私は先日53歳になりました。完全におじさんであります。しかしこの秋空や、テントが張りめぐらされたグラウンド、発走ピストルの火薬の匂い、これらは確実に私を中学生時代にいざない、懐かしい友や恩師の顔を思い出させてくれます。だから今は断言できます。あれは私にとって青春であったということ。

本日、皆さんがここで仲間とともに汗を流したこと、笑いあったこと、声を枯らして応援したこと、それらは皆さんが大人になったときに、きっとしみじみと青春と感ずることでしょう。周りを見渡してください。この仲間で行う体育祭は人生に一度きりです。どうか全力で取り組んで、最高の青春の思い出を未来につないでください。

## ○午前の部

開会式後、午前の部が始まりました。50m走、100m走の後、1年生の学年種目は背渡りリレーでした。1戦目と2戦目で順位が異なるという混戦で、正に手に汗を握る勝負でした。200m走をはさんで行われた「北中GO」では、箱を運ぶという工程が上手いかず、他クラスから大きく遅れてゴールする走者が結構いたのですが、観客席の生徒たちが、その走者に拍手と励ましの声を送っていたのが印象的でした。2年生と3年生の学級対抗リレーは予行時より更に白熱し、順位がどんどん入れ替わるなど、最後まで気の抜けない展開でした。「Let's 鬼退治」では、頭に飾りをつけて走り、チーム全員でゴールする姿が何とも可愛く微笑ましかったです。



## ○午後の部～閉会

約1時間という短い休憩の後、グラウンドの応援席に戻ってきた生徒たちは、大きな声で午後の部へのかける意気込みをアピールしていました。午後最初の競技は1年生の学級対抗リレーでした。2、3年生に勝るとも劣らない名勝負で、バトンの受け渡しも予行より上手くなっていました。続いて2年生の学年種目である「台風の目」もかなりの接戦で、予行とは異なる順位だったことから、改めて作戦を練り直して本番に臨んだことが垣間見られました。続くは400mと800mの男女選抜リレーでした。各クラスの選り抜きの走者ということで、かなりレベルの高い競り合いとなりました。サプライズとして、教員もチームを作って参戦し、時には生徒たちと抜きつ抜かれつのデッドヒートを繰り広げるなど、大いに盛り上がりました。そしてトリを飾るのは3年生によるソーラン節でした。8月18日にスタートしたソーラン隊の練習から、一ヶ月以上かけて学年全体の演技へと仕上げ、48期生の熱い思いがみなぎる渾身のパフォーマンスを繰り広げました。

最後の閉会式においても、開会式と変わらない集中力で全員が臨み、疲れていたと思いますが、体育委員のリードする整理体操もきびきびと行っていました。そして表彰では、ベストマーチ賞、総合優勝のクラスに全員が温かい拍手を送りました。閉会の後には、3年の生徒たちによる先生方の胸上げというサプライズ（私もしてもらいました）もあり、最高の形で本年度の体育祭を締めくくることができました。

準備から本番までを振り返りますと、生徒たちの頑張りには目を見張るものがありました。学校教育目標にありますよう、「友愛」の精神をもって、仲間への思いやりや感謝の言葉をかける姿が随所に見られましたし、自分たちの力で体育祭を成功さようという「自立」の気概も感じました。事実、この間教員から「～しなさい」と大きな声で指示されるような場面は本当に少なかったように思います。

もう一点嬉しかったのは、生徒たちと教職員の関係の良さが感じられたことでした。本校のめざす教職員像は、子どもたちと苦楽を共にするという「withの精神」ですが、この体育祭の中では、生徒たちとともに大声で応援したり、一緒になって走り、喜び悔しがる教職員の姿がたくさん見られ、それが生徒たちの心に響いたからこそ先述の胸上げのような形で返ってきたのだと思います。



## ○文化祭について

体育祭に続いて、文化祭が今週10月6日（金）に行われます。生徒たちは現在、学年ごとに合唱や群読等の練習を行い、吹奏楽部や美術部は舞台発表、家庭科部は展示発表に向けて練習や準備を進めているところです。平日になりますが、是非子どもたちの発表を聞きに（見に）来ていただきますようお願いいたします。

※文化祭の日（10月6日）は給食がありませんので、お弁当の用意をお願いいたします。